

La Suisse compte plus de réfugiés que jamais dans son histoire

Migration Le pays accueille désormais 200'000 réfugiés. Les cantons alertent face aux défis d'intégration.

La Suisse compte actuellement environ 200'000 réfugiés sur son territoire, un niveau jamais atteint dans l'histoire du pays, selon les données du Haut-Commissariat des Nations Unies pour les réfugiés (HCR) rapportées par la «*SonntagsZeitung*».

Ce chiffre englobe non seulement les réfugiés reconnus, mais aussi les personnes en «situations assimilables à celles des réfugiés», incluant les quelque 70'000 Ukrainiens ayant fui la guerre. La proportion de réfugiés dans la population suisse dépasse désormais légèrement les 2%, surpassant même les 115'000 réfugiés recensés à la fin de la Seconde Guerre mondiale, selon le Dictionnaire historique de la Suisse.

Le nombre de personnes bénéficiant du statut de réfugié selon la loi suisse sur l'asile a franchi pour la première fois le seuil des 100'000 cet été, d'après les chiffres du Secrétariat d'État aux migrations (SEM). Cette catégorie concerne spécifiquement les personnes dont la vie, la liberté ou l'intégrité physique sont menacées. Le nombre de réfugiés reconnus a ainsi doublé depuis la crise migratoire d'il y a dix ans, créant des défis majeurs pour la Confédération, les cantons et les communes en matière d'accueil et d'intégration.

Beat Jans sous pression

Face à cette situation qualifiée de «tendue» dans de nombreux cantons, Mathias Reynard, président de la Conférence des directrices et directeurs cantonaux des affaires sociales (CDAS) et conseiller d'Etat valaisan, tire la sonnette d'alarme, selon «20 minutes». Les représentants cantonaux de Suisse centrale ont déjà adressé deux lettres au Conseil fédéral pour demander des solutions concrètes. Le conseiller fédéral Beat Jans se trouve ainsi sous pression pour agir rapidement.

L'impact financier de cette situation historique est considérable. La Confédération prévoit des dépenses de 3,9 milliards de francs pour l'année prochaine dans le domaine de l'asile, soit près du double du montant de 2019 qui s'élevait à environ 2 milliards. Cette augmentation spectaculaire reflète l'ampleur du défi que représente l'accueil d'un nombre record de réfugiés, même si le nombre de nouvelles demandes d'asile a récemment diminué.

Claude Béda